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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Покровский район

АВАНС НА ДОРОГИ
Журавецкое сельское поселение

заключило договор на ремонт улиц

в Успенском, Протасово, Журавце

и Большегорье. 

По словам руководителя органа мест�
ного самоуправления С.И. Родина, ком�
мунальному предприятию уже перечис�
лено 40 тысяч рублей аванса. Для ре�
монта будет использоваться щебень из
расположенного на территории сельско�
го поселения карьера.

Свердловский район

ГАЗ ДОЛГОВ 
НЕ ЛЮБИТ
Задолженность жителей района за

природный газ заставила постав*

щиков топлива искать нетрадици*

онные способы убеждения непла*

тельщиков. Помимо обращений в

суд и отключения недобросовест*

ных потребителей, газовщики

опубликовали свой "черный спи*

сок" в районной газете.

В районке поименно перечислены не
только должники, которые уже отключе�
ны от газопровода, но и названы фами�
лии тех, кого газовщики собираются от�
ключить в ближайшее время.

По информации старшего контролера
Свердловского представительства по
реализации газа ООО "Орелрегионгаз"
Л.Н. Савкина, на 1 апреля этого года
долги населения составляли более 2,5
миллиона рублей.

Ливны

МАРШРУТКИ
ПОДОРОЖАЛИ
После майских праздников ливен*

цы, привыкшие платить за проезд

в городском транспорте по 6 руб*

лей, были неприятно удивлены.

Водители маршруток перешли на

восьмирублевый тариф.

По словам начальника юридического
отдела администрации города Н.Н. Сав�
ченковой, тарифное регулирование ча�
стных перевозчиков не относится к ком�
петенции мэрии, поскольку на террито�
рии Ливен нет муниципального заказа. 

По закону пересмотр тарифов допус�
кается не чаще одного раза в квартал.
Это требование не нарушено, так что,
скорее всего, заставить водителей мар�
шруток пойти на попятную не удастся.
Тем не менее администрация города об�
ратилась в контролирующие органы с
предложением оценить правомерность
увеличения частниками платы за про�
езд.

Хотынецкий район

ЗА УТОК ПРЕДУПРЕДИЛИ,
ЗА САМОГОН 
УДАРИЛИ РУБЛЕМ 
Два жителя районного центра на*

казаны по необычному для сель*

ской местности основанию — "за

халатное отношение к содержа*

нию домашней птицы". 

Вина одного хотынчанина состояла в
том, что его утки потоптались по газо�
нам на центральной площади поселка,
другой  выкопал возле своего дома бас�
сейн для водоплавающей птицы. По
мнению районной административной
комиссии, такое содержание домашней
живности приводит к загрязнению тер�
ритории райцентра.  Впрочем, наруши�
тели отделались легким испугом — ко�
миссия ограничилась предупреждени�
ем. 

Более серьезное наказание — 1500
рублей штрафа наложено администра�
тивной комиссией на жительницу д. Ма�
яки, промышлявшую продажей самого�
на. 

Орловский район

НИКТО НЕ ЗАБЫТ
Не все участники войны смогли по*

бывать на торжествах, посвящен*

ных Дню Победы. Для них в канун

праздника прямо на дому были ор*

ганизованы мини*концерты.

Работники Дома культуры "Олимп" до
слез растрогали своим вниманием вете�
ранов. Им были вручены подарки,
школьники читали  стихотворения, напо�
миная героям о давно минувших днях,
звучали военные песни в исполнении
солистки хора русской песни В. Горшко�
вой и концертмейстера М. Шилова. 

Кромской район

ОЛИМП ШКОЛЬНИЦЫ
Ученица Кромской средней школы

Инна Якушина стала призером

Всероссийской олимпиады по ли*

тературе, которая прошла в Брян*

ске.

Диплом победителя третьей степени
стал дополнением внушительной кол�
лекции региональных наград, заслужен�
ных талантливой ученицей. Инна уже по�
беждала на районном и областном эта�
пах олимпиады, отличилась в областном
конкурсе по изобразительному творчес�
тву, ее стихи вошли в детский литера�
турный сборник "Я Родину вижу та�
кою...".

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Мониторинг карьерно�
го и профессиональ�
ного роста специали�

стов,  ежегодно проводимый
региональной комиссией по
подготовке управленческих
кадров,  показывает, что мно�
гие выпускники после обуче�
ния и зарубежной стажировки
повышены в должности, уста�
новили новые деловые кон�
такты, некоторые открыли
собственное дело.
15 выпускников про�
граммы были приня�
ты на работу в орга�
ны государственной
власти и местного
самоуправления. Бо�
лее 20 выпускников
успешно реализуют
на предприятиях
свои инновационные  и техно�
логические проекты. 

Кстати, одна из выпускниц
этой программы пришла к
нынешним  слушателям вме�
сте с В.И. Медведевым. Свет�
лана Ковалева сейчас воз�
главляет малое предприятие
"Факел", которое занимается
газификацией. Между про�
чим, на днях она защитила
кандидатскую диссертацию в
ОрелГТУ по теме управления
промышленным предприяти�
ем. А пришла она к тем, кто
сейчас заканчивает обучение
по программе, для того, что�
бы сообщить о создании ас�
социации выпускников пре�
зидентской программы и
пригласить  поучаствовать в
ее работе. 

Среди тех, кому предстоит
сдавать госэкзамены и вы�
пускную работу, предприни�

матель, генеральный дирек�
тор компании "Домашний
текстиль" Евгений Коньшин.
Я спросила, что побудило его
пойти учиться по этой про�
грамме, ведь компания и так
динамично развивается.

— Десять лет назад я за�
кончил ОрелГТУ по специаль�
ности "Менеджмент". И бла�
годарен за полученные зна�
ния.  Нам с женой  удалось со�
здать свой бизнес, и в тече�
ние 10 лет он развивался. Но

мы столкнулись с проблема�
ми, для решения которых нуж�
ны какие�то иные  подходы.

— Что дало обучение по
президентской программе
подготовки управленческих
кадров? Во�первых,  помогло
поднять пласт знаний, полу�
ченных раньше в ОрелГТУ, —
продолжил Е.В. Коньшин. —
Во�вторых, получить новые
знания и соотнести их с на�
копленным практическим
опытом. И уже появились хо�
рошие результаты. Фактичес�
ки мы начали системно под�
ходить к своему  бизнесу. Вы�
пускную работу пишу по свое�
му предприятию — не просто
как студенческую работу, а
как прикладную. И есть дого�
воренность о выходе на кан�
дидатскую диссертацию…

Своим мнением мы попро�
сили поделиться и руководи�

теля программы МВА "Стра�
тегический мененжмент" 
А.Н. Сазановича.

— Я в Орле в третий раз.
Это  связано с президентской
программой подготовки уп�
равленческих кадров. И год
от года я вижу, как динамично
развивается Орел, как растет
уровень слушателей, — ска�
зал Александр Николаевич. —
Что касается нынешней груп�
пы, то, представляется, что
сейчас слушатели пришли из

больших карьерных побужде�
ний,  чем это было в прошлом
или позапрошлом годах. Хотя
нельзя сказать, что разница
существенная. Просто сейчас
динамика  самой деловой
жизни такова, что те, кто при�
ходит обучаться по этой про�
грамме позже, успевают
больше набраться реального
опыта в бизнесе.

— Что касается президент�
ской программы подготовки
управленческих кадров, то
она тоже претерпевает изме�
нения, — отметил А.Н. Саза�
нович. — Перечень дисцип�
лин в основном сохранился.
Но внутренняя их начинка
стала совсем другая. Если
раньше слушателей больше
волновали оперативные во�
просы (как сделать бизнес 
управляемым, результатив�
ным), то сейчас на первый

план выходят вопросы стра�
тегического управления. По�
этому интерес к самой прези�
дентской программе  управ�
ленческих кадров, к ее глу�
бинным аспектам растет…

24 марта с. г. постановле�
нием Правительства РФ 
утвержден государственный
план подготовки управленче�
ских кадров  для народного
хозяйства РФ в  2007/08 —
2012/13 учебных годах.  Ос�
новными участниками про�

граммы являются
российские пред�
приятия всех форм
собственности, на�
правляющие на под�
готовку перспектив�
ные управленческие
кадры. Важный мо�
мент: если ранее фи�
нансирование про�

граммы осуществлялось
только за счет средств феде�
рального и областного бюд�
жетов, то сейчас к ним добав�
ляется третий источник: 34%
общей стоимости обучения
должна теперь заплатить  на�
правляющая организация.
Если учесть, что ориентиро�
вочная  стоимость обучения
специалиста по этой про�
грамме 38 тыс. рублей, то
треть этой суммы — не такие
уж большие деньги для пред�
приятия, строящего амбици�
озные планы по своему раз�
витию, не правда ли?

В сентябре начнется новый
учебный год по этой програм�
ме. Сейчас  идет конкурсный
отбор специалистов, кото�
рым предстоит открыть для
себя новые возможности раз�
вития бизнеса.

Л. ОРЛОВА.

Молочное животноводство уже не�
сколько лет на подъеме, и если численно
поголовье пока сохраняется на прежнем
уровне (в СХП 660 голов КРС, в том числе
200 коров), то качественные изменения в
отрасли налицо. В результате умелой ра�
боты с молодняком ежегодно обновляет�
ся четверть продуктивного стада, кото�
рое пополняют наиболее удойные перво�
телки, а так как и о кормовой базе в хо�
зяйстве должная забота, то молока с
каждым годом производится все боль�
ше. Только в минувшем году средняя мо�
лочная продуктивность поголовья увели�
чилась на 350 килограммов и составила
3810 килограммов — отличный показа�
тель для Кромского района, а общий
объем реализации молока достиг 720
тонн. 

— У нас разработана четкая система
поощрения животноводов за качество
работы, которая способствует поддер�
жанию высокого уровня трудовой и тех�
нологической дисциплины, — рассказы�
вает руководитель СХП имени Горького
В.А. Арсенова. — Так, доярки получают
существенную доплату не только за ко�
личество и качество надоенного молока,
но и за сохранность телят. По своим, бо�
лее высоким, расценкам оценивается
труд доярок, раздаивающих первотелок.

Поэтому наши животноводы трудятся на
совесть и стараются в этом друг другу не
уступать.

Так, если по итогам прошлого года 
наивысшей продуктивности коров доби�
лась в своей группе Т.В. Новикова, надо�
ившая в среднем по 4200 килограммов,
то с начала нынешнего года вперед вы�
шли Н.В. Кравченкова и И.А. Гуркина. Су�
точные надои от каждой коровы у них уже
достигают 14—16 килограммов. 

Май завершает стойловый период со�
держания крупного рогатого скота. Пос�
ле обильных осадков и наступившего
тепла на пастбищах уже сформировался
хороший травостой, а значит, животным
пора переселяться в летние лагеря. В
СХП имени Горького к их приему полно�
стью подготовлены три таких лагеря, а
предназначенный для дойного стада еще
и оборудован молокопроводом. В хозяй�
стве отличные кадры животноводов,
обильные пастбища, на складах еще в
достатке зернофуража для подкормки,
так что летом молока будет еще больше.
Животноводы уверены, что главная зада�
ча работников отрасли — надоить за год
не менее 4 тонн молока от  каждой коро�
вы — в нынешнем году будет выполнена.

Юрий СЕМЁНОВ.

Кромской район.

ДОЯРКИ В ПОЧЁТЕ 
И ФЕРМЫ С ПРИБЫЛЬЮ

ПОРА БОЛЬШОГО МОЛОКА

Около двух тонн молока поставляют ежедневно 

на перерабатывающие предприятия животноводы СХП имени

Горького — одного из лучших подразделений агрофирмы

"Кромские черноземы". Выручаемых на молоке средств — 14—15

тысяч рублей в день — хозяйству хватает и на выплату зарплаты,

и на основные производственные нужды.ПРОГРАММА, 
ПОМОГАЮЩАЯ В БИЗНЕСЕ

СПАСИБО 

ЗА ЗАБОТУ И ВНИМАНИЕ
Деревня Некрасовка расположилась

на границе города Орла и Орловского
района.  До ближайшей остановки го�
родского транспорта — полтора кило�
метра. На придорожных полях выросли
новые коттеджи, и скромная дорога
превратилась в оживленную улицу, уча�
стились дорожно�транспортные проис�
шествия. А ведь по ней кроме спеша�
щих на работу взрослых ходят воспи�
танники Некрасовской школы�интерна�
та.

К счастью, проблема не осталась не�
замеченной. И осенью прошлого года
вдоль дороги протянулся новый тротуар
с ограждением, загорелись фонари.
Дорога стала спокойнее и безопаснее.
Для нас это очень важно. За проявлен�
ную заботу и  внимание благодарим гу�
бернатора Орловской области Егора
Семеновича Строева, главу админист�
рации Орловского района Владимира
Николаевича Логвинова и главу Лоша�
ковской сельской администрации Нико�
лая Валентиновича Галкина. Огромное
спасибо!

Работники и воспитанники 
Некрасовской школы�интерната,

жители деревни Некрасовки.
Орловский район.

НАС НЕ ЗАБЫЛИ
Благодарим администрацию и проф�

союзный комитет трамвайно�троллей�
бусного предприятия в лице генераль�
ного директора А.Я. Коровина и пред�
седателя профкома Т.В. Антоновой за
моральную и материальную поддержку
в честь Дня Великой Победы. Мы отда�
ли лучшие трудовые годы одному из
старейших предприятий Орла и полно�
стью уверены в его дальнейшей ста�
бильной работе на благо нашего города
воинской славы.

Владимир МУХОРТОВ.
По поручению ветеранов

трамвайно�троллейбусного
предприятия.

СЧАСТЬЕ — ЖИТЬ, 

ТРУДИТЬСЯ И ЛЮБИТЬ…
"Что такое счастье?" — спросила ме�

ня школьница.
Сложный вопрос. У каждого счастье

своё. Выиграл в программе "Кто хочет
стать миллионером", и многие скажут:
вот счастье привалило!

После операции на глазах человек
увидел небо, солнце… Это тоже счас�
тье. 

А для кого�то счастье — это семья,
где главенствуют любовь и уважение…

Но это счастье для одного, несколь�
ких человек. А для меня и миллионов
других жителей нашей планеты счасть�
ем было долгожданное слово "победа",
которое прозвучало 9 мая 1945 года. И
это огромное счастье, которое не срав�
нить ни с чем, которое не измерить
деньгами, — жить, трудиться и любить
под мирным небом. И за него низкий
поклон нашим ветеранам!

Наталия КЛИМОВА.
г. Орёл.

БЕЗРАДОСТНАЯ КАРТИНА
Интересное жизненное наблюдение.

Чтобы принять участие в голосовании
во время очередных выборов в органы
власти, не надо простаивать в очере�
дях. Пришел, получил бюллетень и
идешь в кабину для голосования. Но
чтобы получить льготный проездной би�
лет в Орле, надо простоять в длинной
нервной очереди. В апреле стоять при�
шлось по два и более часов. Безрадост�
ная картина повторяется из месяца в
месяц. Неужели городская власть не в
состоянии организовать выдачу про�
ездных без нервов, без столпотворе�
ния? Ведь для этого не нужно дополни�
тельное финансирование, необходимо
только проявить минимальную заботу о
горожанах.

Роза ЧИЖОВА.
г. Орел.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Напомню: на прошлой сес�
сии Совета мэрия пред�
ложила повысить тарифы

на обслуживание в банях, моти�
вируя это тем, что иначе именно
народные избранники будут ви�
новаты в банкротстве муници�
пального предприятия. Депута�
ты резонно заметили, что для
принятия решения им необхо�
димо ознакомиться с экономи�
ческим обоснованием такого
шага. Тем более что внятно от�
ветить на вопрос, поможет ли
повышение тарифов сохране�
нию предприятия, чиновники
так и не смогли. 

И вот внеочередная сессия,
инициированная, кстати, мэром
Орла. Однако место мэра за сто�
лом президиума пустует. Нет и
его первого заместителя. Прав�
да, через несколько минут 
В.В. Еремин все�таки появился в
зале, но никаких заявлений не
делал и ситуацию не комменти�
ровал. По вопросу "Об установ�
лении цен на отдельные услуги
МУП "Банно�прачечное хозяй�
ство" докладывал начальник уп�
равления тарифной политики ад�
министрации Орла А.С. Тиунов:

— Внешний управляющий
банно�прачечного хозяйства
обратился в городской Совет
народных депутатов и в адми�
нистрацию Орла с предложени�
ем повысить цены на отдельные
услуги банно�прачечного хозяй�
ства. За два часа в общем отде�
лении бани — 90 рублей (без
льгот), за полтора часа в душе�
вом отделении и ванной — 90
рублей (без льгот). Админист�
рация Орла сочла экономичес�
ки целесообразным установить
другие расценки: общее отде�
ление — 40 рублей в час, льгот�
ные цены для пенсионеров и
малоимущих — 25 рублей в час.
Проведенный после очередной

сессии анализ подтвердил, что
такие цены обеспечат безубы�
точную работу банно�прачечно�
го хозяйства в течение ближай�
ших полутора лет.

— Вы предлагаете повысить
тарифы на 77% для всех посе�
тителей и на 66% — для пенсио�
неров. Это серьезный рост. Ес�
ли мы примем такие условия,
будет ли сохранен единый ком�
плекс банно�прачечного хозяй�
ства? — обратился к А.С. Тиуно�
ву заместитель председателя
горсовета М.В. Вдовин.

— Да, но без бани на улице
Октябрьской. Потому что расчет
по долгам прошлых лет будет
производиться за счет части
имущества банно�прачечного
хозяйства.

— Почему вы неискренни пе�
ред депутатами? — вступил в
разговор руководитель фрак�
ции "Единая Россия" в горсове�
те Л.С. Музалевский. — На про�
веденной нами комиссии вы
сказали, что город теряет три
объекта: бани на Курской (№1),
Октябрьской (№4) и около же�
лезнодорожного вокзала (№3).
Так что все�таки уйдет с молот�
ка?

— Я не помню этой реплики,
— заявил Тиунов. — Я только

что сказал, что реали�
зуется часть имущества, кото�
рая состоит из двух приемных
пунктов, бани около вокзала, а
также акционируется баня на
Октябрьской.

Зал недоуменно зашумел:
начальник управления не по�
мнит, что говорил минуту назад?
Сгладил ситуацию председа�
тель горсовета В.И. Уваров, ко�
торый предположил, что Тиунов
тоже волнуется из�за сложив�
шегося положения дел на муни�
ципальном предприятии. На�

верное, тоже из�за волнения
чиновник не смог внятно отве�
тить и на вопрос депутата 
В.М. Щекотихина: в связи с чем
в 2006 году произошел резкий
(на 500%!) рост прямых расхо�
дов банно�прачечного хозяй�
ства? Эти средства не были по�
трачены на уплату налогов. Так

где же они? Не было ли это це�
ленаправленной подготовкой
к банкротству? Тиунов сказал

что�то про директора предпри�
ятия, который лучше владеет
ситуацией, и постарался завер�
шить разговор.

— Мы приняли решение со�
браться в любое время дня и но�
чи, когда администрация будет
готова представить экономиче�
ское обоснование повышения
тарифов и предложить пути вы�
вода банно�прачечного хозяй�
ства из кризиса, — заметил
председатель комитета по бюд�
жету и налоговой политике 
К.И. Федотов. — Но мы снова не
получили ответа на вопрос: по�

может ли повышение та�
рифов сохранению муни�
ципального предприятия
или оно уйдет с молотка?
Как мы можем принимать
решение?

— Сегодня состоялось
заседание нашей фрак�
ции "Единая Россия", —
сообщил Л.С. Музалев�
ский. — Мы приняли ре�
шение: предложенные

администрацией тарифы на ус�
луги бань считать нецелесооб�
разными. Рекомендуем адми�
нистрации ограничить повыше�
ние цен на обслуживание в об�
щем отделении до 20%. Сумму
выпадающих доходов предлага�
ем компенсировать из сэконом�
ленных средств, предусмотрен�
ных в бюджете Орла на выпол�

нение наказов избирателей.
Коллегу поддержал В.М. Ще�

котихин:
— На мой взгляд, городская

администрация не имеет права
менять тарифы, поскольку нача�
та процедура банкротства. По�
лучается, что внешние управля�
ющие пытаются за счет населе�
ния обеспечить себе безбедное
существование, а предприятие
все равно уйдет с молотка?

В.М. Щекотихин попросил
прокурора Советского района
дать правовую оценку происхо�
дящего. Кстати, внешний уп�
равляющий МУП "Банно�пра�
чечное хозяйство" А.В. Фелин�
ский свое участие в сессии не�
обходимым, видимо, не счел,
несмотря на неоднократные
приглашения депутатов. 

На голосование было выне�
сено два проекта постановле�
ния. За первый вариант, подго�
товленный администрацией
Орла и предусматривающий
значительное повышение цен
на обслуживание в банях, в том
числе и для льготников, прого�
лосовал лишь один депутат —
представитель фракции КПРФ
И.Г. Ветохин. Вариант, предло�
женный горсоветом, депутаты
приняли практически едино�
гласно. Против проекта, защи�
щающего интересы пенсионе�
ров и других малообеспеченных
горожан, был лишь все тот же
"капээрэфовец" И.Г. Ветохин.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ДЕЛО 
ДЛЯ ВЕНЧУРНОГО 

КАПИТАЛА
Начала работу Российская венчур*

ная компания. В результате кон*

курса  по отбору высокотехноло*

гичных проектов определены три

первых победителя. Между ними

Министерство экономического

развития и торговли распределило

4 млрд. рублей из Российского

венчурного фонда. Информация об

этом прозвучала на совещании у

президента с членами правитель*

ства. 

Проекты, на реализации которых бу�
дет завязано порядка 20 различных
фирм, касаются использования биопро�
цессов, разработки биочипов, в том чис�
ле использования их в охранных систе�
мах, а также разработок новых медпре�

паратов на основе биотехнологий, инве�
стиций в энергетические и энергосбере�
гающие проекты.

"Будем надеяться, что эти компании
разовьют свою деятельность в ближай�
шие годы и она принесет реальные ре�
зультаты", — заметил Владимир Путин. 

Объем средств, выставляемых на вто�
рой конкурс, составит уже 10 млрд. руб�
лей. 

УСПЕХ 
ВНЕШТОРГБАНКА

Размещение акций одного из круп*

нейших российских банков, Внеш*

торгбанка, завершилось успешно.  

В ходе первичного размещения банк
продал 22,5% акций от увеличенного ус�
тавного капитала, выручив 8 млрд. дол�
ларов. Спрос в 7,5 раза превысил объем
размещения. 

Из всего объема полученных средств

1,5 млрд. долл. приходится на российских
граждан. Обладателями акций Внешторг�
банка стали более 130 тысяч человек. Ос�
тальные акции выкупили крупные инвес�
тиционные компании. Это свидетельству�
ет о высоком доверии к российскому бан�
ковскому сектору и перспективам его
развития. 

По материалам деловой прессы.

ВЫГОДНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

Третий год сотрудничают центр за*

нятости населения Орловского

района и дорожно*эксплуатацион*

ное предприятие № 93, организуя

временные рабочие места для

воспитанников Некрасовской и

Знаменской школ*интернатов.

Такое сотрудничество выгодно всем:
работодатель благодаря ребятам весной
избавляется от мусора на подведом�
ственной территории, а сами интерна�
товцы зарабатывают карманные деньги.

— Воспитанники школ�интернатов
нуждаются в такой подработке: кому�то
хочется купить футбольный мяч, кому�то
— плейер, — говорит директор ДЭП�93
А.П. Широков. — Поэтому вместе с цент�
ром занятости населения, школами�ин�
тернатами организуем для ребят опла�
чиваемый труд. К месту работы и обрат�
но ребят доставляем на автобусах. Вы�
даем пакеты для мусора, рабочие пер�
чатки. С подростками работают мастера,
воспитатели.

Обслуживает ДЭП�93 в общей слож�
ности 65 километров дорог Орловского
района — южный и северный подъезды к
областному центру, большой участок
объездной дороги в направлении Лужков
и улицы Ливенской. Подъезды к Орлу —
визитные карточки города. Ребята до�
стойно справляются с возложенным на
них объемом работ, убирают десятки ки�
лометров придорожной территории, де�
лая ее ухоженной и красивой.

Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Процедура "финансового оздо�

ровления" БПХ, инициированная в

прошлом году мэрией, не спасет

городское имущество от распрода�

жи. Однако депутаты временно от�

стояли интересы льготников. Цены

на услуги пока что возрастут лишь

на 20 процентов.

ОРЛОВСКИЕ БАНИ
ПРОДАДУТ
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ЧЕЙ ЮРФАК СИЛЬНЕЕ?
Студенты ОРАГС выиграли три меж*

вузовские олимпиады в различных

областях права. 

Межвузовские олимпиады проводят�
ся ежегодно во всех научных сферах.
Все основные вузы города выявляют са�
мых талантливых и одаренных студен�
тов. В течение месяца региональная ака�
демия госслужбы провела две правовые
олимпиады, третья прошла на базе аг�
рарного университета. 

В номинации "Государственно�право�
вые дисциплины" команда ОРАГС стала
безусловным лидером. В личном пер�
венстве лучшей стала третьекурсница
юридического факультета Ирина Матве�
ева. Лучшим знатоком международного
права признана Анна Юрьева. Всех по�
бедителей отметили денежными преми�
ями.

"Самые активные наши студенты до�
стойно проявили себя, — комментирует
успех преподаватель академии 
Ю.М. Смирнова. — Я надеюсь, что они
повторят свои достижения в межрегио�
нальных олимпиадах по праву".

ЧИСТОТА 
КАК ПРИВЫЧКА

В Северном районе в рамках эколо*

гического двухмесячника общест*

венники очистили около 900 тысяч

квадратных метров территории рай*

она. 

Только прошлогодней листвы и мусо�
ра вывезли около 400 кубометров. Ре�
монтируются и устанавливаются новые
ограждения и оградительные столбики,
побелены бордюры, завозятся песок и
чернозем. К началу мая ликвидировали
25 несанкционированных свалок. 

С начала двухмесячника участники
экологических отрядов побелили восемь
с лишним тысяч деревьев, посадили
1400 молодых саженцев и более двух
тысяч кустарников. Разбито около сотни
новых цветников возле жилых домов. 

ДИВЕРСИЯ 
БЫЛА УЧЕБНОЙ 

Вчера на станции Орел спасатели

проводили тренировку, на которой

отрабатывали практические навыки

работы в чрезвычайных ситуациях.

В ней прияли участие сотрудники не�
штатных аварийно�спасательных фор�
мирований: медицинская бригада, отряд
спецохраны с собаками и пожарный рас�
чет. Организатор мероприятия — управ�
ление гражданской защиты по городу
Орлу.

В течение часа на территории желез�
нодорожной станции Орел Орловско�
Курского отделения железной дороги
сотрудники указанных ведомств демон�
стрировали собственную выучку. Для
этого смоделировали возникновение ди�
версионного акта в пассажирском ваго�
не и пожар в поезде. Спасателям при�
шлось также показать умение работать
при заражении местности. Последнее
возможно при повреждении цистерны с
аммиаком.

СТУДЕНЧЕСКИЙ
МЮЗИКЛ СТАНОВИТСЯ

ПОПУЛЯРНЫМ
20 мая в 18.30 в театре "Свободное

пространство" состоится премьера

оригинальной версии мюзикла

"Нотр*Дам де Пари". Авторы и ис*

полнители ролей в постановке — сту*

денты орловских вузов.

Ранее был поставлен мюзикл "Воля
судьбы" — первый творческий опыт сту�
дента ОрелГТУ Евгения Семашко в
качестве автора и постановщика. Весь
март спектакль шел на сцене универси�
тетского центра культуры. 

В новом мюзикле задействована сту�
денческая труппа из 22 человек. "Мы вы�
ходим на сцену далеко не в первый раз,
— говорит Семашко, — но в формате го�
родского театра выступим впервые". Ав�
тор выразил надежду, что постановка
придется по душе всем любителям теат�
ра.

ПЬЯНЫЙ ВОДИТЕЛЬ
ОБЕСТОЧИЛ УЛИЦУ

Вчера в 4 часа утра на улице Василь*

евской погасли уличные фонари.

Причиной аварии стала иномарка,

которая врезалась в столб линии

электропередачи и повредила его.

По сообщению отдела пропаганды
УГИБДД по Орловской области, води�
тель "фольксвагена" был нетрезв и не
справился с управлением. Около дома
№ 165 неуправляемая машина протара�
нила бетонный столб линии электропе�
редачи. Сам столб наклонился и обо�
рвал провода.

В салоне машины находился пасса�
жир. Он получил травму, у  нетрезвого
лихача серьезных повреждений нет. Ви�
ну любителя быстрой езды будет выяс�
нять суд, нарушителю грозит лишение
прав на срок от полутора до двух лет. 

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

КАРАУЛОВ 
НЕ СОВРАЛ 

ПО «ДЕЛУ О ДАЧАХ»
НА РОДИНЕ
ТУРГЕНЕВА

Замоскворецкий суд
столицы отклонил иск
Геннадия Зюганова к те*
леведущему Андрею Ка*
раулову о защите чести
и достоинства. 
Зюганов и его помощник

Тарнаев требовали от Карау�
лова дать опровержение све�
дений, сообщенных в переда�
че "Момент истины", а также
выплатить денежную компен�
сацию в размере 250 тысяч
рублей каждому истцу.

Иск о защите чести и до�
стоинства был подан Зюгано�
вым после того, как 23 апреля
на телеканале ТВЦ в програм�
ме "Момент истины", автором
и ведущим которой является
Караулов, было рассказано о
приобретении Александром
Тарнаевым земли в Орлов�
ской области. Также сообща�
лось, что участок, на котором
помощник Зюганова постро�
ил дом и вырыл пруд, распо�
ложен рядом с музеем�запо�
ведником И.С. Тургенева
"Спасское�Лутовиново" и на�
ходится в природоохранной
зоне. 

"В передаче мы Зюганова
не упоминали, мы просто на�
мекали, что у самого Тарнае�
ва нет таких денег, чтобы осу�
ществить такие работы, но
Зюганов сам забеспокоился о
защите своей чести", — заме�
тил Караулов. Он отметил, что
эта земля была взята в арен�
ду сроком на 50 лет по цене 9
рублей 16 копеек в год за сот�
ку. "Причем там никто не да�
вал разрешения, а ссылки на
местную власть просто смеш�
ны, поскольку эта земля нахо�
дится в природоохранной зо�
не. Я считаю, что произошел
просто самозахват земли", —
приводит "Газета" слова Ка�
раулова.

ФСБ БУДЕТ
СОВЕТОВАТЬСЯ
При ФСБ России создан
Общественный совет,
который займется раз*
витием взаимодействия
общества и спецслужб в
области обеспечения
национальной безопас*
ности. Как сообщает в
понедельник Центр об*
щественных связей ФСБ
России, в совет вошли
15 представителей об*
щественных объедине*
ний и научных организа*
ций, религиозные дея*
тели и ветераны Феде*
ральной службы без*
опасности. 
"Основной задачей Обще�

ственного совета является
развитие взаимодействия ор�
ганов безопасности с обще�
ственными, научными орга�
низациями и гражданами
России в области обеспече�
ния национальной безопас�
ности, а также рассмотрение
общественных инициатив,
связанных с решением на�
иболее сложных и актуальных
вопросов в этой области, за�
щиты прав и свобод граждан,
конституционного строя в ча�
сти, касающейся органов
безопасности", — говорится
в пресс�релизе. Кроме этого
совет займется проведением
общественной экспертизы
проектов федеральных зако�
нов, разрабатываемых ФСБ
России, и будет принимать
участие в выработке предло�
жений по реализации мер
правовой и социальной защи�
ты военнослужащих, лиц
гражданского персонала ор�
ганов безопасности, граждан,
уволенных с военной службы,
и членов их семей. 

По сообщениям
информагентств.

В СТРАНЕ И МИРЕ

На сегодняшний день компа�
нией реализовано около 350 со�
циально значимых культурно�ис�
торических проектов, в числе ко�
торых реконструкция церкви
Смоленской Божией Матери, ад�
министративных и учебных кор�
пусов ОрёлГТУ, реконструкция
исторического центра города
Болхова и другие.  Многие из них
получили высокую оценку меж�
дународных специалистов в об�
ласти культуры. 

Но самое главное — Елена
Шарёнкова — хранительница се�
мейного очага,  мама 16�летней
Варвары, которая мечтает свя�
зать свою жизнь с дизайном и
уже делает к намеченной цели
первые шаги.

Увлечение искусством нача�
лось у нашей героини ещё в дет�

стве. Елена закончила Орлов�
ское художественное училище с
отличием. Красный диплом она
получила и по окончании Харь�
ковского художественно�про�
мышленного института. Прошла
обучение в Европейской школе
дизайна "Баухаус" (город Вей�
мар, Германия). Её дипломные
работы признавались лучшими
проектами выпуска и в дальней�
шем успешно реализовывались.
С тех пор Елена Шарёнкова пло�
дотворно занимается творчест�
вом, разрабатывает обществен�
ные и индивидуальные проекты.
Она неоднократно становилась
лауреатом областных, всерос�
сийских, международных выста�
вок и конкурсов, проводимых в 
г. Орле и в других регионах на�
шей страны. В числе её наград —

диплом международной ассоци�
ации "Союз дизайнеров" за
вклад в организацию и проведе�
ние II молодёжного фестиваля
"Интердизайн"; диплом Союза
дизайнеров России в номинации
"За большой вклад в формиро�
вание современной городской
среды"; диплом II городской вы�
ставки дизайна "Дизайн во сне и
наяву" за концептуальный ди�
зайн. В 2000 году Елена Шарён�
кова стала лауреатом россий�
ского национального конкурса в
области дизайна "Виктория" в

номинации "Интерьер". В том же
году она основала торговую рос�
сийскую марку VE и разработала
концепцию проекта серии бути�
ков, которая была признана луч�
шей графической работой года
на международной выставке ди�
зайна "Модулор" в г. Санкт�Пе�
тербурге. 

В 2003 году Елена  Шарёнкова
стала членом международной
ассоциации "Союз дизайнеров",
возглавив представительство
союза в Центральном регионе
России, а также членом коорди�

национного совета международ�
ной ассоциации "Союз дизайне�
ров". В числе передовых творче�
ских представителей она приня�
ла участие в работе палаты "Изо�
бразительное искусство, дизайн
и архитектура", которая состоя�
лась в рамках первого форума
творческой и научной интелли�
генции государств — участников
СНГ. 

Большое внимание Елена
Викторовна уделяет педагогиче�
ской работе. Будучи преподава�
телем Орловского художествен�
ного училища, она разработала
авторскую программу спецдис�
циплин на отделении дизайна,
проводит мастер�классы в выс�
ших учебных заведениях, явля�
ется председателем экзамена�
ционной комиссии на кафедре
"Дизайн" ОрёлГТУ.

Указом Президента РФ № 563
от 27 апреля 2007 года за заслу�
ги в области изобразительного
искусства художнику�дизайнеру
Е.В. Шарёнковой присвоено по�
четное звание "Заслуженный ху�
дожник Российской Федера�
ции". 

— Для меня это очень высокая
награда, — говорит наша герои�
ня. — Коллеги шутят, что звание
присвоено не по годам рано и
что мне больше не к чему стре�
миться… Но я считаю, что,  если
человек хоть на секунду поду�

мал, что он  уже состоялся, на
нём можно ставить крест. Я по�
стоянно нахожусь в поиске ново�
го для себя и своих сотрудников:
езжу практически на все выстав�
ки, часто бываю на семинарах
за границей. 

Елена Шарёнкова считает, что
сегодня в России происходит
творческий дизайнерский про�
рыв. Нередко иностранцы при�
езжают посмотреть на воплоще�
ние наших идей, на которые се�
годня делают высокую ставку во
всём мире. 

— Я чувствую, что у наших лю�
дей всё больше проявляется
вкус и есть возможности для ре�
ализации желаний, — продолжа�
ет наша героиня. — Люди стре�
мятся по�своему, неординарно
обустроить своё внутреннее
пространство, прежде всего
квартиру или дом, дачу. Я увере�
на: пройдет совсем немного
времени, и желание делать мир
вокруг себя красивее будет реа�
лизовано и на наших улицах.

Елена Шарёнкова любит свой
город, и потому тщетными были
многочисленные предложения
друзей и коллег переехать рабо�
тать за границу.

— Мне нигде так хорошо не
работается, как в Орле. Незри�
мые нити связывают меня с этим
городом. Я благодарна людям,
которые учили меня, поддер�
живали в трудные моменты жиз�
ни. Рядом с ними я посвящаю се�
бя красоте.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

ТВОРЧЕСТВО

Она никогда не выстраивала границ между личной

жизнью,  работой, творчеством, не разделяла любовь

к близким и любовь к своему делу. Героиня нашего

рассказа счастлива в семье и удачлива в  бизнесе…

Елена Викторовна Шарёнкова — талантливый

художник*дизайнер, член правления Орловского

областного отделения Союза дизайнеров России,

одарённый педагог, главный дизайнер и генеральный

директор архитектурно*строительной компании

"Модуль*М", которая вот уже 10 лет является одной 

из ведущих в области дизайна в городе Орле. 

«ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ КРАСОТЕ…»

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Среди финалистов и победителей
прошлых лет много опытных и мо�
лодых, ярких и интересных пред�

ставителей профессии. Они достойно вы�
ступали на всероссийских этапах конкур�
са. Их опыт изучают коллеги во всех реги�
онах страны. Ведь, как правило, участни�
ки конкурса — это лидеры учительского
движения, которые, сохранив все лучшие
традиции отечественной педагогики, не�
сут в городские и сельские школы свежие
идеи, внедряют инновационный опыт. 

В числе нынешних конкурсантов — 11
отличников народного просвещения, два
почётных работника народного образова�
ния РФ, 12 учителей высшей квалифика�
ционной категории и 10 — первой. Все
они очень разные. Взять хотя бы педаго�
гический стаж участников: он колеблется
от 3 до 33 лет. Но объединяет этих людей
бесконечная любовь к выбранной про�
фессии, талант, призвание быть учителем.

— Для меня, как молодого педагога,
этот конкурс — великолепная возмож�
ность показать себя, проявить творческие
способности, — говорит учительница анг�
лийского языка лицея № 4 города Орла
Т.П. Музыченко. — Кроме того, это обще�
ние с коллегами, обмен опытом и, значит,
повышение квалификации.

Выбрать победителя — непростая за�

дача для жюри. Кстати, на конкурсе поми�
мо большого жюри (председатель — за�
меститель директора Орловского област�
ного института усовершенствования учи�
телей Т.В. Кузнецова) будет работать и
альтернативное, в составе которого фи�
налисты конкурсов прошлых лет.

От имени всего педагогического сооб�
щества учителей�конкурсантов попривет�
ствовала директор ООИУУ, сопредседа�
тель оргкомитета конкурса "Учитель года�
2007" Г.А. Лабейкина:

— Сегодня, когда меняется ситуация и
в образовании, и в социальных институ�
тах, педагоги понимают, что жить преж�
ним багажом нельзя, дети ждут от них но�
вого в подаче материала. Вот эти новые,
инновационные подходы демонстриру�
ются на конкурсе педагогического мас�
терства. Мне хочется пожелать вам в эту
трудную неделю показать всё, на что вы
способны, добиться успеха. И пусть вам
сопутствует удача. 

Областной тур конкурса проводится в
четыре этапа. Сразу после церемонии от�
крытия прошла самопрезентация участ�
ников. Учителя блестяще справились с
этим заданием, представив на суд жюри
свои визитные карточки. Уже сегодня на
базе муниципальной гимназии № 19 учи�
теля дают открытые уроки по предметам.
Затем им предстоит провести мастер�
классы. Завершится конкурс традицион�

ной пресс�конференцией лауреатов и фи�
налиста с журналистами СМИ и педагоги�
ческой общественностью.

Учитель года�2007 будет награждён
переходящим призом — бронзовым пели�

каном и денежной премией. Кроме того,
его представят на получение денежного
поощрения от Президента РФ в рамках
национального проекта "Образование". 

Ольга ЧАНОВА.

ПЯТЁРКА 
ЗА НОВАТОРСТВО
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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Жительница Орловского
района обратилась в ре�
дакцию со своей болью.

Её дочь — инвалид с детства.
Причем такое заболевание не
проявляется внешне. Обычный
ребенок, может быть, чуть блед�
нее, худее других детей, да с
темными кругами под глазами.
Но в любой момент девочка мо�
жет потерять сознание и уме�
реть. Только лекарства (очень
дорогие, до трех тысяч в месяц)
поддерживают её жизнь.

И вдруг в 16 лет, во время пе�
реосвидетельствования, меди�
ко�социальная экспертиза пол�
ностью снимает с нее инвалид�
ность. Якобы ее заболевание не
мешает ни учиться, ни работать.
О том, что без пенсии по инва�
лидности человек уже не сможет
покупать лекарства и получать
полноценное лечение, ни слова.
Кстати, и для учебы, и для рабо�
ты у девочки есть серьезные 
ограничения. "Получается, что
моя дочь к 16 годам избавилась
от своей болезни? Но этого на
самом деле не произошло, по�
чему же нас лишили инвалидно�
сти?" — плачет несчастная мать.

Мы готовы были подробнее
рассказать об этом случае, но
спустя пару дней женщина сно�
ва пришла в редакцию. Опять с
просьбой, но уже с другой: "По�
жалуйста, отдайте моё письмо.
Родственница посоветовала
один выход, и поэтому я решила
больше не поднимать эту тему".

О том, какой совет получила
наша читательница, она сказала
намеком, но мы всё поняли.
"Знаете, все равно ничего не до�

кажем, а так хоть пенсия какая�
то будет, ведь на мою зарплату
особо в аптеку не походишь", —
грустно улыбнулась женщина и
ушла, зажав письмо в руке.

Жительница Орловского рай�
она Валентина В. не первый год
добивается справедливости. Её
муж лишился всего желудка, се�

лезенки и части поджелудочной
железы. Кроме того, у него рев�
матизм сердца, гипертония и
частичная глухота. В его случае
о работе говорить не приходит�
ся, ему самому требуется по�
мощь со стороны. 

Два года у него была первая
(самая тяжелая) группа инва�
лидности. Потом перевели на
вторую и через короткое время
на третью группу, при которой
можно устраиваться на работу.

Человек едва ходит, тяжело ды�
шит и практически ничего не мо�
жет есть, его состояние видно
невооруженным глазом. О каких
заработках может идти речь?
Однако специалисты МСЭ руко�
водствуются какими�то только
им ведомыми законами и зада�
чами.

О негласной установке Мин�
здрава "экономить" говорят и
пациенты, и медики. Провал 
системы дополнительного ле�
карственного обеспечения (а
иначе ситуацию с лекарствами
не назовешь) заставляет эконо�
мить не  только на медикамен�
тах, но и на инвалидах. Страда�
ют в результате больные люди.

По данным статистики, в
прошлом году в России около 45
тысяч инвалидов стали "здоро�

выми" людьми, то есть с них сня�
ли группу инвалидности, лишив
их всех льгот. 

Известны просто невероят�
ные случаи (по данным цент�
ральной прессы). Например, в
Кемеровской области  отняли
инвалидность у молодого чело�
века с двойным пороком серд�

ца. Врачи аргументировали свое
решение тем, что парень умеет
читать и писать. Они не удосу�
жились внимательно изучить на�
правление кардиолога, где было
написано, что пациент постоян�
но задыхается. Когда им указали
на этот факт, они посоветовали
человеку с пороком сердца най�
ти такую работу, где можно час�
то сидеть на больничном. Совет
более чем циничный.

Или вот случай. Ребенку с

очень редким заболеванием,
при котором наблюдается
врожденное неправильное рас�
положение внутренних органов,
отказывают в инвалидности. Та�
кая патология встречается одна
на миллион, у людей со столь тя�
желым недугом очень высокая
смертность. Тем не менее экс�
перты медико�социальной ко�
миссии аргументировали отказ
тем, что ребенок самостоятель�
но ходит и учится, а значит, в
опеке государства не нуждает�
ся. Другими словами, патологи�
чески больной, но не инвалид. 

Но в то же время всем извест�
но, каким несложным (правда,
денежным) путем возможно по�
лучить группу инвалидности, не
будучи больным. Во всяком слу�
чае, такие слухи ходят.

Так или иначе, люди, которые
действительно нуждаются в
поддержке государства, очень
часто остаются один на один с
жизненными трудностями.  Да�
же получив низшую группу инва�
лидности, они в большинстве
случаев не могут устроиться на
работу. Мешают собственные
ограничения, да и кому нужны
инвалиды, когда молодых здо�
ровых безработных полно.

Получается, что пенсия по ин�
валидности у многих превраща�
ется в единственный источник
существования. Но, похоже, что
и на этот скудный источник уста�
новлен жесткий министерский
лимит. Только много ли выгада�
ешь на нищенских пособиях
российских инвалидов?

А экономить на мучениях со�
отечественников — последнее
дело.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ЛИМИТОМ ЛЕЧАТ ИНВАЛИДНОСТЬ?

Участники конкурса "Учитель года�2007": Т.П. Музыченко,
Н.А. Мартынова, М.В. Цуканова, Н.А. Моисеева, Н.Н. Козлова
и М.А. Блохина.


